

Dígalo DIGALO@LAPRENSAUSTRAL.CL
WALDO SEQUEL 636 PUNTA AVENAS

Niñez en el debate de las primarias

Señor Director:

Como Pacto Niñez, organización que agrupa a 127 entidades de la sociedad civil dedicadas al trabajo con la niñez, valoramos que el debate presidencial transmitido el domingo por la noche por TVN incluyera "Niñez y Educación" como uno de sus tres bloques temáticos. Su inclusión, al mismo nivel que temas como seguridad y economía, permitió abordar temáticas relevantes y diversas como el sistema de protección hacia los niños y niñas, salud mental y acceso a la educación temprana.

Sin embargo, observamos que las candidaturas presentaron diagnósticos generales sin profundizar en propuestas concretas. Mientras 41 mil niños esperan acceso a programas de pro-

tección, 40 residencias han cerrado y persisten los problemas de violencia escolar, las respuestas se limitaron a enunciar problemas conocidos sin detallar mecanismos específicos de implementación. Chile necesita candidaturas que presenten planes detallados con plazos, recursos y responsabilidades definidas. Los 4,5 millones de niños y niñas del país y los 250 mil niños y niñas que se encuentran bajo el sistema de protección especializado merecen más que diagnósticos repetidos.

A lo anterior, se suma nuestra preocupación de que ningún medio de comunicación haya destacado este segmento del debate al día siguiente. La invisibilización mediática de los temas de niñez perpetúa su relegación en la agenda pública.

La niñez y adolescencia son parte de un plan de desarrollo, son el presente y futuro de nuestro país. Por ello, es urgente fortalecer el sistema de protección integral de la niñez que venimos construyendo desde el año 2022, apoyar el proceso

de instalación de las Oficinas Locales de la Niñez, fortalecer el traspaso de la educación a los Servicios Locales como mínimos programáticos que esperamos de quienes aspiran a liderar el desarrollo del país por los próximos cuatro años. Necesitamos construir un país que vea y se ocupe de los problemas y desafíos que enfrenta la niñez, reconociendo a niños y niñas como sujetos de derecho, con quienes nos relacionamos, escuchamos, dialogamos, respetamos y también protegemos.

Las organizaciones de la sociedad civil seguiremos exigiendo propuestas específicas que respondan a la crisis estructural que vive la protección de la niñez en nuestro país. Por ello, reafirmamos nuestra plena disposición para aportar en la construcción de soluciones, centradas en los derechos de niños y niñas, las cuales esperamos estén al centro del debate.

NÚCLEO DE POLÍTICAS PÚBLICAS DE PACTO NIÑEZ